
 
 

CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 

DE L’ÉCOLE L’ARC-EN-CIEL 

 

TROISIÈME SÉANCE RÉGULIÈRE 

19 décembre 2023 À 19:00 HEURES 

À LA SALLE DU PERSONNEL 

 

 

ORDRE DU JOUR 
 

SUJETS Nature Documents Résolution 

1. Ouverture de la séance 
Vérification des présences et du quorum 

   

2. Droit de parole au public Information   

3. Adoption de l’ordre du jour Adoption  CE2324-22 

4. Adoption et suivi du procès-verbal du 14 novembre 
2023 

Adoption Courriel CE2324-23 

5. Sujets de gestion    

5.1 Adoption d’activités et sorties scolaires 2024-
2025 (art. 87) 

Adoption   

5.2 Approbation du temps alloué à chaque matière 
pour l’année scolaire 2024-2025 (art. 86) 

Approbation  CE2324-24 

5.3 Adoption du Projet éducatif 2023-2028 (art. 

37,74,96.13) 

Adoption  CE2324-25 

6. Sujets d’information : 

6.1.        La présidence 

6.2. La direction 

6.3. Représentant du comité de parents 

6.4. Représentants des enseignants 

6.5. Représentant du Service de garde  

6.6. Représentant du personnel de soutien 

6.7. Représentant du personnel professionnel 

 
Information 

  

7. Divers    

8. Levée de la séance   CE2324-26 

Prochaine rencontre le 23 janvier 2024 
 

École l’Arc-en-ciel 
Respect, ouverture, entraide 



1. OUVERTURE DE LA SÉANCE ET VÉRIFICATION DES PRÉSENCES ET DU QUORUM 
 

Madame Elisabeth Southern déclare la séance ouverte à 19h02. 
 
Membres de la direction 
Véronic Bouffard, directrice 
Marie-Ève Lagarde, directrice adjointe 
 
Membres parents     Membres du personnel 
Betty Sanon     Claude-Andrée Arbour, enseignante 
Bertholi Gaspard    Justine Beaulieu, orthophoniste 
Éric Portelance    Sylvie Cournoyer, SDG 
Thierry Lesage     Karine Tremblay, enseignante 
Karine Raby     Marc-André Magny, enseignant 
Isabelle Sirois     Camille Tremblay, soutien, absente 
Elisabeth Southern    Danielle Ouimet, enseignante 
 
2. DROIT DE PAROLE AU PUBLIC 
 
Aucun public n’est présent. 
 
3. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
 
Suite à la lecture de l’ordre du jour, il est proposé par monsieur Thierry Lesage et 
appuyé par madame Danielle Ouimet que l’ordre du jour soit adopté tel que présenté. 

 
4. ADOPTION ET SUIVI DU PROCÈS-VERBAL DU 14 NOVEMBRE 2023 
 
Suite à la lecture du procès-verbal du 14 novembre 2023, après quelques corrections 
orthographiques, il est proposé par madame Sylvie Cournoyer et appuyé par madame 
Karine Raby d’adopter le procès-verbal tel que présenté. 
 
5.  SUJETS DE GESTION 
 
5.1 Adoption d’activités et sorties scolaires 2024-2025 (art. 87) 
 
Madame Véronic Bouffard n’a pas d’activité à faire adopter par le conseil 
d’établissement lors de cette séance. 
 
5.2 Approbation du temps alloué à chaque matière pour l’année scolaire 2024-2025 
(art. 86) 
 
Madame Véronic Bouffard propose de maintenir la même grille-matière pour l’année 
prochaine.  



 
Il est proposé par madame Isabelle Sirois et appuyé par monsieur Eric Portelance 
d’approuver le temps alloué à chaque matière pour l’année scolaire 2024-2025 tel que 
proposé. 
 
5.3 Adoption du Projet éducatif 2023-2028 (art. 37,74,96.13) 
 
Madame Véronic Bouffard présente le projet éducatif bâti par l’équipe-école de l’Arc-
en-ciel. La première consultation sur le projet éducatif a eu lieu le 20 janvier 2023. 
L’école de l’Arc-en-ciel a choisi de prioriser 2 orientations, soit le climat sain et 
sécuritaire ainsi que la littératie. La direction présente également les objectifs ciblés en 
lien avec les orientations choisies. 
 
Q : Monsieur Eric Portelance questionne la direction sur les zones de vulnérabilité. 
R : Madame Véronic Bouffard explique que les données consignées dans le projet 
éducatif sont basées sur des statistiques variées extraites des années antérieures. Par 
la suite, il y a eu un processus décisionnel de type « entonnoir » pour la prise de décision 
des orientations finales de l’école de l’Arc-en-ciel. 
 
Q : Monsieur Eric Portelance souhaite que la direction explique aux membres le choix 
des cibles à atteindre. 
R : Madame Véronic Bouffard explique que les cibles sont, aux yeux de l’équipe-école, 
des cibles atteignables, mais ambitieuses. 
 
Q : Monsieur Eric Portelance demande s’il y aura une régulation fréquente de la 
progression de nos objectifs. 
R : Madame Véronic Bouffard explique qu’il y aura en effet une régulation fréquente 
par le comité pédagogique pour l’orientation « littératie » et par le comité « harmonie » 
pour l’orientation « santé et bien-être ». 
 
Q : Madame Betty Sanon demande si le même questionnaire sera envoyé aux élèves 
pour assurer un suivi de nos objectifs. 
R : Madame Véronic Bouffard confirme que les mêmes questionnaires seront utilisés 
afin de réguler la progression. 
 
Q : Monsieur Thierry Lesage demande la raison pour laquelle il n’y a pas d’indicateur en 
pourcentage pour le 2e objectif. 
R : Madame Véronic Bouffard mentionne qu’il n’y a pas d’indicateur en pourcentage 
puisque les critères d’atteinte pour cet objectif seront qualitatifs (plutôt que 
quantitatifs). 
 
Il est proposé par madame Isabelle Sirois et appuyé par madame Claude-Andrée 
Arbour d’adopter le projet éducatif 2023-2028 tel que proposé. 
 



6. SUJETS D’INFORMATION 
 
6.1 La présidence 
 
Madame Elisabeth Southern n’a aucun sujet d’information à présenter. 
 
6.2 La direction 
 
Madame Véronic Bouffard mentionne que les photos de finissants auront lieu le 3 avril. 
Il y a également eu un changement d’horaire pour les photos scolaires pour l’année 
scolaire 2024-2025. Les photos auront lieu le 2 et 3 octobre (plutôt qu’à la rentrée 
scolaire tel qu’initialement proposé). Madame Bouffard participera au Grand Défi 
Pierre Lavoie dans l’équipe du CSSDA afin de faire la promotion de l’activité physique 
et des saines habitudes de vie. Pour soutenir cet événement, il y aura de la soupe à 
vendre au secrétariat et au service de garde dans les prochaines semaines. 
 
6.3 Représentant du comité de parents 
 
Madame Betty Sanon mentionne que la dernière rencontre du comité de parents a été 
annulée. Lors d’une autre rencontre du comité, il y a eu une présentation sur le 
décrochage scolaire. 
 
6.4 Représentants des enseignants 
 

Préscolaire  

1e année Le jeu du loup ainsi que le prêt d’une nuit vont se poursuivent après 
les Fêtes. 

2e année Rien de particulier. 

3e année Calendrier de l’avent : Plusieurs petits privilèges tels jeux de la maison, 
récréation prolongée, lecture à 2, etc. ont été offerts aux élèves tout 
au long du mois de décembre. Sciences : Une expérience scientifique 
avec des cannes de bonbon a été vécue. Français : Les élèves ont 
présenté des exposés oraux sur les thèmes des jeux de société et de 
recettes à déguster. 

4e année Sciences et français : Les élèves poursuivent leur projet 
multidisciplinaire sur le thème des pirates. Art : Un projet d’art en 
plusieurs étapes en lien avec Noël a été expérimenté.  Les élèves 
devaient utiliser divers matériaux et les superposer. Lettres aux 
personnes âgées. Les élèves ont confectionné des lettres destinées 
aux personnes âgées à l’occasion du temps des fêtes.   

5e année Calendrier de l’avent : Plusieurs petits privilèges tels jeux de la maison, 
récréation prolongée, décoration de biscuits, chocolat chaud, etc. ont 
été offerts aux élèves tout au long du mois de décembre. Collecte de 



denrées non périssables : Les élèves de 5e année ont contribué à 
l’organisation de la collecte de denrées non périssables. Escouade 
journaliste : L’escouade journaliste poursuit son bon travail en 
écrivant divers articles. 

6e année Ils remercient tous les parents pour les dons pour les familles qu’ils 
parrainent. Il y a eu une immense participation à la campagne de 
financement de robotique. Le PEPALS commence les examens 
pratiques du ministère. Ils ont eu une conférence présentée par le 
policier de Terrebonne sur l'intimidation et la cyberintimidation. Projet 
Spike en robotique: Les élèves ont travaillé les triangles, les angles et 
les fractions avec ce robot LEGO. L’escouade robotique a présenté de 
nouvelles activités pour le mois de décembre pour l'ensemble des 
élèves de l'école. 

Adaptation 
scolaire 

Une activité de science animée par la mère d’un élève a eu lieu le 15 
décembre dernier. 

Anglais Rien de particulier. 

Musique Rien de particulier. 

Éducation 
physique 

On a installé le parcours des lutins au gymnase. La saison de l’équipe 
de basketball Enduro débutera le 17 janvier. Des entraineurs certifiés 
de LANO sont venus un midi entrainer les élèves de 4 et 5. Un record 
pour l’année de plus de 400 chandails bleus a eu lieu lors de la dernière 
semaine. 

Tous La semaine thématique de Noël avec la chasse aux biscuits pour le 1er 
cycle incluant les petits TSA, le rallye pour les 2e et 3e cycles incluant 
les grands TSA et le parcours des lutins au gymnase rendent la 
dernière semaine plus festive. 

 
6.5 Représentant du Service de garde 
 
Madame Sylvie Cournoyer mentionne qu’il y a eu la tenue d’une belle exposition pour 
le mois multiculturel et que les activités du SDG sont actuellement sur le thème des 
vacances. 
 
6.6 Représentant du personnel de soutien 
 
Madame Camille Tremblay est absente.  
 
6.7 Représentant du personnel professionnel 
 
Madame Justine Beaulieu n’a aucun sujet d’information à présenter. 
 
8. DIVERS 
 



Aucun sujet d’information. 
 
9. LEVÉE DE LA SÉANCE 
 
L’ordre du jour étant épuisé, il est proposé par monsieur Marc-André Magny et appuyé 
par madame Claude-Andrée Arbour de lever la séance, il est alors 19h45. 
 
 
 
 
_____________________________________ 
La présidence, 
Elisabeth Southern 
 
 
 
_____________________________________ 
La directrice, 
Véronic Bouffard 
 


